
令和５年度 第２回 城北小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

１  開 催 日 時  令和５年 ６月８日（木） 14時30分から16時00分まで 

２  開 催 場 所  城北小学校 会議室 

３  出 席 委 員  岩井弘美子、川嶋 正幸、中川 勝夫、高柳 理子 

           中川 智博、森  聖子、紙上 理惠 

４  欠 席 委 員  清水 裕人、山岸 絵里 

５  オブザーバー  大野木龍太郎(静岡大学) 河西 博昭（高台協働センター） 

            井下 俊輔（はままつ青少年の家） 

６  学    校  山内登志弘（校長）、小嶋 澄華（教頭）、中村 朝実（ＣＳﾃﾞｨﾚｸﾀｰ） 

           太田 礎子（教務主任） 

７  傍  聴  者  なし 

８  会議録作成者   ＣＳディレクター 中村 朝実 

９  議長の選出 

   司会から、議長の選出について意見をもとめたところ、中川委員より岩井会長を推薦する

旨の発言があり、全員異議無くこれを承認した。年間を通して岩井会長にお願いする事も承

認された。 

１０ 協議事項 

（１）「やさしい」心を育てるために 

   ・「いのちについて考える日」の実施について 

（２）学校評価の評価項目について 

１１ 会 議記録  

   司会の小嶋教頭から、委員総数９人のうち７人の出席があり、過半数に達しているため、

会議が成立している旨の報告があった。 

 

（１）「やさしい」心を育てるために 

    ・「いのちについて考える日」の実施について 

   議長の指示により、山内校長から「いのちについて考える日」の実施について説明があり、

委員からは、以下の発言があった。 

 ・学校でやさしい心を育てるために、道徳を中心に取り組まれているのは分かったが、全教育

課程でやさしさにつなげる必要がある。どの教科でも日々日常的に「やさしさって何だろう」

と考えられた方が、子供たちは特別ではないんだ、当たり前にやっていることがやさしさに

つながっていると気付く。どういう学びがやさしさにつながるのか考え、いのちについても

全ての教科で学んでいく必要がある。（大野木さん） 

 ・やさしさって言葉は大事、でも、ざっくりしているので人によって感じ方も違う。子供たち

は大人に手伝ってもらうのが当たり前になっているので、「自分の身は自分で守る」が大事。

考えるきっかけになる関わり方ができると良い。（井下さん） 

 ・人を許せる心を持つ「寛容」が大切。人を許せる心を持つことでまっすぐな心を持った児童

が育つと思う。（河西さん） 

 ・核家族が多くなり身近な人の死を見ることが減った。いのちは一つで亡くなったら終わると



いうことを死とセットで伝えていく。身近な大事な人が亡くなったらどうする？と死そのも

のも教えられると良い。友人が亡くなったら、家族や友達はどうなるか、堅い授業でなく先

生とフラットに考え合えたら良い。（森委員） 

 ・今は死に合うことが減り、実体験が無い中で伝えていくには家庭と学校が一緒にやっていか

なければいけない。（高柳委員） 

 ・議論して終わってしまう事が多い。それを形にし行動していく事が大人の仕事。たくさんの

大人と子供が会える場を作れば、いろいろな大人を知ることができる。フォローする場所を

作っていのちの大切さを自然と体験できるのが大事。言葉だけで言っても心に響かないので、

言うより行動。大人の優しさが子供に伝わっていく。（川嶋委員） 

 ・やさしさはやさしさでなきゃ教えられない。（岩井委員） 

   

（２）学校評価の評価項目について 

   太田教務主任より、学校評価の評価項目について、昨年度までの評価項目は学校経営方針、

グランドデザインを含め、評価する際に合っていないため、項目については検討したいとの

説明があり、委員からは以下の発言があった。 

 ・評価項目に、子供たちの安心安全に関わる学校運営能力を評価できる項目を加えてほしい。

（中川智博委員） 

 ・自己評価の所は、低・中・高学年に分けて分かりやすく書いてほしい。項目がざっくりして

いるので何の課題か分かるように具体的に書き、説明を付けたり分かりやすい言葉にしたり

する。（森委員） 

 ・「やさしさ」につながる項目を入れるのが良いと思う。（紙上委員） 

 ・評価した後の対応が知りたい。評価して終わりではなく次につなげてほしい。（川嶋委員） 

 ・自由記述欄を作るのはどうか。アンケートで数値化して、気になる所は自由に書けると良い。

（森委員） 

 ・評価項目が道徳的で、取り組みと評価項目が合っていない。（大野木さん） 

 ・子供のどの姿を見てつければいいか分かりにくい。家での様子か学校の様子か。（紙上委員） 

 

その他報告事項等 

  学校支援ＣＤから 

① ５月の城北小サポーター活動実施報告 

② 「コミュスク便り」「城北小サポーターＱ＆Ａ」発行について 

    

司会から、次回会議は、令和５年10月19日（木）13時30分より授業参観をした後、14時

00分から城北小会議室で開催する旨の報告があった。 


